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الثلاثـاء 30 جمـادى الثانى 1425 ھـ 17 اغسطس 2004 العدد 9394  

 

الأمیر عبد الله: أسعار النفط یجب ألا
تتجاوز 30 دولارا وما نقدر علیھ ھو

تلبیة حاجة السوق بزیادة الإنتاج

* ما یحدث في العراق یدمي ویزعج وأمر تنفیذ مبادرتنا متروك للأطراف المعنیة *
معظم فائض میزانیتنا سیوجھ لتسدید الدین العام الداخلي والأمن كالصخرة تكسرت

علیھ كل الھجمات

جدة: «الشرق
الأوسط» 

أكدت السعودیة
مجددا انھا لا ترید
الإضرار بالاقتصاد

العالمي، نتیجة
ارتفاع أسعار النفط

في السوق
العالمیة، حیث ترى
أن الاسعار الحالیة

تضر دولا فقیرة
سیتوقف نموھا مع
ھذا الارتفاع الحالي

للنفط.

وقال الأمیر عبد الله بن عبد العزیز ولي العھد السعودي، في حدیثھ الى صحیفة "السیاسة
الكویتیة" نشر في عدد امس، ان أسعار النفط یجب أن تتراوح ما بین 25 ـ 30 دولارا للبرمیل،

مؤكدا أن بلاده سوف تزید من الانتاج بقدر طاقة حقولھا من أجل كبح الاسعار.

وأضاف: "أقول لك بصدق إن المملكة لا ترید الإضرار بالاقتصاد العالمي الذي تتأثر بھ وتؤثر
علیھ، إننا نرى أن الأسعار یجب أن تتراوح ما بین 25 إلى 30 دولاراً للبرمیل حتى لا نلحق

الضرر بالدول، ونحن ھنا لا نتكلم عن دول كبرى بل عن دول فقیرة ستتضرر حیاتھا ویتوقف
نموھا بارتفاع أسعار النفط.

ودعني ھنا أقول لك، وبكل صدق أیضاً، ان لدینا القدرة على تغطیة الاحتیاجات الراھنة للسوق،
لكن في الوقت نفسھ أحب أن أؤكد أن ارتفاع الأسعار الحالي، وبھذا الشكل، لا ید لنا فیھ.

المسؤول ھو شركات كبرى تتعامل مع السلعة النفطیة، إما عبر التخزین وحجب الكمیات وإما
عبر المضاربة، وھذا الوضع لا بد لنا أن نجاریھ رغم أن لا ید لنا فیھ فالسوق سوق. لكننا لم نكن
نتمنى أن تقفز فیھ الأسعار إلى ما فوق الثلاثین دولاراً. لسنا نحن من رفع الأسعار أو حددھا، بل
حركة السوق. نحن لا نرید الإضرار بأحد، كما قلت لك، ولھذا أعلنا أننا سنزید الإنتاج بقدر طاقة
حقولنا من أجل كبح الأسعار، لكن ھذا ھو وضع السوق، والشركات التي تضارب فیھ، فالأسعار

لم تكبحھا إجراءاتنا.. المملكة لا ترید رفع السعر، لكن ھذا ھو الحاصل. إن الأمر الوحید الذي
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نقدر علیھ ھو تلبیة حاجة السوق بزیادة الإنتاج بقدر طاقتنا، فإذا كبحت الأسعار كان بھ، وإلا فان
الأمر خارج عن حدود قدراتنا.

وتناول الامیر عبد الله بن عبد العزیز ولي العھد ونائب رئیس مجلس الوزراء ورئیس الحرس
الوطني في حدیثھ الموسع مجمل قضایا الساحة المحلیة والعالمیة وقضایا الارھاب وكذلك

الاوضاع في العراق، حیث ابدى أسفھ لما یحدث واعتبره مؤلما. وقال "نتمنى أن یخرج من
محنتھ الراھنة بأسرع وقت ممكن، وفي سبیل الوصول إلى ھذا الھدف طرحنا فكرة إرسال قوات

إسلامیة تحل محل القوات الأجنبیة وتكون بإشراف الأمم المتحدة ولقد قمنا بواجبنا في تقدیم ھذه
المبادرة. ولكن تنفیذھا متروك للأطراف المعنیة. إن ما یحدث في العراق یدمي ویزعج، والدماء

تھدر، والتیارات تتصارع، والأبریاء یسقطون قتلى، والقاتلون یشوھون صورتنا وصورة عقیدتنا
وعروبتنا، والبلاد تتمزق".

وأشار الى أن ھناك فائضا في المیزانیة، وھذه الزیادة سیتم توجیھھا نحو تسدید الدین العام
الداخلي حیث قال "سوف یكون لدینا إن شاء الله فائض في الموازنة ومعظمھا سیوجھ نحو

تسدید الدین العام الداخلي الذي ترتب جزء كبیر منھ عن حرب الخلیج الثانیة باستثناء بعضھا
الذي سیذھب نحو مزید من التنمیة".

وتحدث ولي العھد السعودي عن مجالس الحكم في البلاد، والتضامن الشعبي بین القیادة
والمواطن، وھو الامر الذي تعودت علیھ القیادة السعودیة منذ قیام الدولة، وقال حول ھذه

التجربة "مجالس الحكم في المملكة العربیة السعودیة مفتوحة أمام المواطنین الذین یأتون إلینا
محملین بعواطفھم ونحن من جھتنا لا نملك إلا الاستقبال فتدفقھم ناتج عن حركة ذاتیة تلقائیة".

وأضاف "إن مبعث الارتیاح لتدفق ھؤلاء الناس عائد إلى أن مجالسنا المفتوحة موضع متابعة
كل العالم الذي یرى من خلالھا مدى تلاحم الشعب والقیادة وھؤلاء یأتون إلینا بدافع ذاتي دون أن
یحركھم أحد، فا� وحده یعلم أننا لا نحرك أحداً ولا نطلب من أحد أن یتحرك وكل الذین یأتون إلى
كتھم عواطفھم فجاءوا إلینا وخصوصا في ھذه الأیام التي شھدت أحداثاً غیر طبیعیة مجالسنا حَرَّ

عندنا".

وعن الوضع الامني في البلاد ودور السعودیة في مكافحة الارھاب أكد أن "الأمن في المملكة
العربیة السعودیة بألف خیر، فھي صامدة كالصخر تكسرت علیھ كل تلك الھجمات".

وقال "إننا اجتزنا مراحل الإرھاب وكل ما ترونھ أمامكم ھو عبارة عن تصفیة آخر الجیوب،
فنحن ذھبنا إلى رؤوس الثعابین مباشرة لنقطعھا ونعلم أن ذیولھا عبارة عن مضللین من أبنائنا

نعرف كیف نتعامل معھم، ونعیدھم إلى صوابھم".

وفي سؤال عن مدى ارتیاحھ لتدفق الوفود الشعبیة لتجدید بیعتھا ومشاعرھا لمجیئھا من كل
أنحاء البلاد اجاب ولي العھد السعودي "أقسم لك أن تدفق كل ھؤلاء الناس ناتج عن حركة ذاتیة
تلقائیة. إنھم یأتون إلینا محملین بعواطفھم ونحن من جھتنا لا نملك إلا الاستقبال، فالحكم ھنا كما

تعرف مفتوحة أبوابھ أمام أبناء شعبھ.. أنا فخور بمجيء ھؤلاء الناس وبدوافع مجیئھم،
ومرتاح، وھذه قناعتي". وأضاف" لكن مبعث الارتیاح، وھو یتعدى ھذا الشكل، عائد إلى أن

مجالسنا المفتوحة موضع متابعة كل العالم، وھذا العالم یرى من خلالھا مدى تلاحم الشعب
والقیادة، نحن لدینا خصوصیة مجتمعیة وھي التي نمارس كل شيء من خلالھا، وھي التي قلنا

ورددنا من سنین أنھا ھي قوام سلوكنا، ونحن مفطورون علیھا. قلنا ھذا الكلام بالذات للذین
ھاجمونا بقصد فرض معاییرھم علینا، وھاجموا خصوصیتنا.. نحن في آخر الأمر أبناء عقیدة لھا

خصوصیة یتمیز بھا مجتمعنا، ولھا نظامھا الذي یختلف عن النظم الوضعیة التي یبشر بھا
الآخرون".

وفیما یتعلق بمشروع الاصلاح وأنھ لا یأتي الا بوجود أخطاء، وبما تكون الخصوصیة سببھا،
رأى الامیر عبد الله ان البلاد ماضیة نحو الاصلاح ولكن ضمن خصوصیتھا وتقالید شعبھا

وضوابط عقیدتھا، وقال "انظر إلى ھؤلاء الناس حولك، ھؤلاء یحضرون إلى مجلس الحكم
ویطرحون ما لدیھم من مطالب ومشاعر وھم مدفوعون بخصوصیة غائرة في أعماق نفوسھم،

ونحن بالتالي منھم ونشاركھم الخصوصیة ذاتھا، وحسب طلبھم ورغبتھم. لا تنس أن ھؤلاء
یأتون إلینا بدافع ذاتي دون أن یحركھم أحد، أو یعلبھم، كما یحصل في دول أخرى تحرك الناس
بالأجھزة والأوامر، الله وحده یعلم أننا لا نحرك أحداً، ولا نطلب من أحد أن یتحرك، وكل الذین

كتھم عواطفھم فجاءوا إلینا، وخصوصا في ھذه الأیام التي تراھم أمامك في ھذا المجلس حَرَّ
ً أ
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شھدت أحداثاً غیر طبیعیة عندنا" وقال "الناس في ھذه المناسبات تحركھم عواطفھم وتراھم
یعطون رأیھم من خلال ھذا المجلس، وھو رأي ندركھ ونأخذ بھ. ھذه البلاد بلاد إیمان وعقیدة،

وبلاد شرفھا الله بظھور الدعوة وبوجود الحرمین الشریفین، وأغدق علیھا الخیر لقداستھا.
وناس ھذه البلاد فخورون مثلنا كأولیاء أمر وحكام بانتمائھم وبولائھم. فنحن وھم حین نستعرض
التاریخ القریب لشبھ الجزیرة العربیة لا نرى أن صفحاتھ تحوي ما یسر، كیف كانت ھذه البلاد ؟

كانت مرتعاً للفوضى وعدم الاستقرار والفلتان الأمني. كانت قوافل الحجاج تتعرض لقطاع
الطرق، وتفرض علیھا الأتاوات. كانت الناس تحارب بعضھا البعض وتغزو بعضھا البعض، لا

وحدة ارض تجمعھم ولا سلطة توحدھم، إلى أن جاء من وحد البلاد من البحر إلى البحر، وأحالھا
كیاناً وطنیاً بمساحة أوروبا الغربیة. ھذا إنجاز نفخر بھ، وقناعتنا أن كل الخیرین في البلد

یفخرون بھ".

وسئل ولي العھد السعودي عن احوال الامن الداخلي وھل تمت السیطرة على الاوضاع، فأكد
مجددا ان الامن في البلاد بألف خیر، وقال "مرت علینا سنتان واجھنا فیھما إرھابا في الداخل،

وإرھابا فكریاً من الخارج، وھا نحن صامدون كالصخر، وتكسرت علیھ كل ھذه الھجمات. لقد
اجتزنا مرحلة الإرھاب في الداخل ومن الخارج. في مساحة شاسعة كمساحة المملكة، وفي تعداد

سكاني منتشر على ھذه الرقعة الواسعة، لا یستغرب من یكون فیھا، ومن أبنائھا، من ھو معرض
للتضلیل والاندفاع وراء أفكار أكبر من حجمھ وإمكاناتھ، وھي كما تعرف أفكار مدمرة وغایتھا
الشر ولیس الخیر.. ھؤلاء المضللون یتحدثون عن إصلاح، ویطالبون بھ، أي إصلاح ھذا، وما

نوعھ؟". وأضاف "ضمن مرئیاتنا فنحن ماضون في عملیة الإصلاح وفق ما تتطلبھ أفكار شعبنا
وخصوصیتھ. عندما یتحدثون عن الإصلاح قیاسا بالأوضاع السائدة في المجتمعات الغربیة فان

شعوب الغرب لم یصلوا إلى ما وصلوا إلیھ إلا بعد تاریخ استغرق مئات السنین وتخللتھ شتى
أنواع الحروب الأھلیة والدولیة التي ذھب ضحیتھا عشرات الملایین إلى أن استقروا على ما ھم

علیھ الآن. شعوب الغرب لم تصلح نفسھا في سنة أو سنتین، إضافة إلى أن بیئتھم الفكریة
تختلف عن بیئتنا الفكریة المؤسسة على العقیدة ودین الله وسنة نبیھ، وھي عقیدة تقدم للبشر
ً نظاما اقتصادیا وسیاسیا واجتماعیا وإنسانیا متكاملا". وقال "إن ھؤلاء الذین حاربونا فكریا
تفاجأوا أننا بخیر وأن نظامنا على خیر ما یرام، وأن كل ھذه الحروب الفكریة اتضح أنھا زبد

یذھب جفاء ولا یمكث في الأرض لأنھ لا ینفع الناس".

واستبعد ولي العھد السعودي أن یكون ھناك اي تقصیر من جانب دول الخلیج في مواجھتھا
للارھاب، وقال "التعاون بیننا وبین إخواننا في الخلیج موجود ومستمر، وأمن الخلیج وحدة لا

تتجزأ فدول الخلیج تھمنا كثیرا. ووالله لو تعرضت واحدة منھا لأي خطر ستكون صدورنا في
المقدمة للدفاع عنھا، ولن أذكرك بموقفنا عندما تعرضت الكویت للغزو سنة 1990 .. موقفنا
یومھا سیكون ھو ذات الموقف مع أي دولة خلیجیة تتعرض للخطر لا سمح الله . نحن، وقد

اجتزنا المراحل الصعبة، ترانا نبادر بالسؤال عن أوضاع أشقائنا. وعندما یطمئنون علینا نحن
نبادر إلى الاطمئنان عنھم، ونتمنى أن تكون جبھاتھم آمنة ولا تتعرض للتوتر".

واعتبر ان من تم تصفیتھم من الارھابیین ھم عبارة عن آخر الجیوب والبقایا، وقال "نحن اجتزنا
مراحل الإرھاب، وكل ما ترونھ أمامكم ھو عبارة عن تصفیة آخر الجیوب، ومطاردة آخر البقایا،

ومن قتل قبل أیام في مكة كان من ھؤلاء البقایا الخطرین. نحن ذھبنا إلى رؤوس الثعابین مباشرة
لنقطعھا، ونعلم أن ذیولھا عبارة عن مضللین من أبنائنا نعرف كیف نتعامل معھم، ونعیدھم إلى

صوابھم. بعض أبنائنا زین لھم الشیطان المستحیل فاندفعوا إلى أعمال الشغب. أما رؤوس
الأفاعي فقد قتل منھم من قتل وقبض على من قبض، واستسلم من استسلم منھم. ولقد أدى رجال
الأمن دورا في ھذا المجال یشكرون علیھ.. رجال الأمن ھؤلاء ھم من أبناء المملكة، وحریصون

على أمن بلادھم واستقرارھا لأنھ أمنھم وأمن أھلھم وذویھم وأمن وطنھم الذي أعطاھم الخیر
وفیھ الخیر".

وإذا كان قد تأثر الاقتصاد وحركة النمو في البلاد نتیجة الارھاب والمطاردات على الجبھة
السعودیة الداخلیة، اكد نائب رئیس مجلس الوزراء، انھ بالعكس ھذه الاعمال لم توقف حركة

الاقتصاد في البلاد، وقال "الأحداث وحدتنا، بدلیل أن كل مواطن أصبح خفیرا. الجمیع تعاونوا مع
رجال الأمن بشكل مفرح ینم عن شعور عال بالمسؤولیة الوطنیة. والله إني أقدر مشاعر ھؤلاء

الناس وحبھم لوطنھم ولأولیاء الأمر فیھم".

وفیما یتعلق بالنمو الاقتصادي أكد أن مشاریع التنمیة والاعمار قائمة فیھا، وأضاف "ھذا التلاحم
كان عرسا نفخر بھ، وقد ظن الإرھابیون أن بوسعھم إفساده وتمزیقھ بمساندة الإرھاب الفكري
القادم من الخارج وتتبناه وتتنطع بھ بعض وسائل الإعلام وتحتفي بھ.. وبالمناسبة أقول لكم یا

أ أ أ أ



6/26/2019 الأمیر عبد الله: أسعار النفط یجب ألا تتجاوز 30 دولارا وما نقدر علیھ ھو تلبیة حاجة السوق بزیادة الإنتاج, أخبــــــار

https://archive.aawsat.com/details.asp?issueno=9165&article=250612#.XRMVa-gzaUk 4/4

Share

  

إعلامیین اتقوا الله في شعوبكم وفي أوطانكم، ولا یجب أن تخشوا أحدا وأنتم تكتبون الحقائق
وتناقشونھا بصدق وبنصیحة خالصة، واعلموا أن المتاجرة بأمور تؤثر على مشاعر الناس،
وتخدش ولاءھم، وتسيء إلى حبھم لأوطانھم، لا یرضى عنھا الله ولا عباده. أما من الناحیة

الاقتصادیة فأقول لك ھذه شوارع المملكة كلھا أمامك، أمش فیھا طولا وعرضا فترى مشاریع
التنمیة والإعمار قائمة فیھا، وترى عدد المصانع یرتفع فیھا ویزداد، ویصل إلى نسبة نفخر بھا،

وسترى مشاریع البترول ومشتقاتھ ومشاریع الغاز والبتروكیماویات تنتصب في كل مكان،
وتكتشف أننا في بعض ھذه المشاریع أصبحنا محط أنظار المستثمرین الأجانب الكبار. ومع أن

لدینا قطاعا خاصا ضخما إلا أننا إذا حصلنا على مواءمة بین التكنولوجیا والأموال فسیكون
مسارنا الاقتصادي أفضل".

وأضاف ولي العھد السعودي "لقد اجتزنا المرحلة الصعبة وأمامنا الكثیر من الفرص التي یوفرھا
حیز ھذه الأرض، المھم أن لا یكسل المواطن السعودي أمام ھذه الفرص ویتركھا لغیره، وأن

یتعامل معھا بجدیة وأن یستغلھا، فھي لھ قبل غیره، المھم أن ینشط المواطن عندنا ویعرف أن
السماء لا تمطر ذھبا وأن الجھاد الحقیقي في العمل والإنتاج".

وفي سؤال عما اذا كانت الجبھة الامنیة السعودیة قد اخترقت او انكشفت خلال العامین
الماضیین، كما یردد البعض، رد الامیر عبد الله على ھذا السؤال قائلا "مع الأسف ھناك من
یضعون نظارات سوداء على عیونھم ویرون الأفق ظلاما لا نور فیھ. ھؤلاء تكلموا، وقالوا،

وتشاءموا، وبعضھم سحب رعایاه، لكنھم في النھایة رجعوا لأن جبھتنا الأمنیة فیھا رجال
یحكمون السیطرة على أوضاعھم في كل الظروف. وإذا كان ھناك من یعتب علینا لأن مواطنین
سعودیین ینخرطون في أعمال إرھابیة توجھت ضدھم فنحن أیضا مثلھم واجھنا أعمالا إرھابیة

في الداخل على أیدي مواطنین سعودیین لكننا سیطرنا على أوضاعنا بتعاون المواطن" معتبرا ان
جزءا من ھؤلاء الإرھابیین السعودیین كانوا یمثلون ذیل الأفعى، الذین استفادوا من فترة العفو
وتوقفوا عن أعمالھم الضارة. وقال" ولا ننسى في ھذا المجال أن الإرھاب ظاھرة شاركت فیھا

جنسیات متعددة، ولم تقتصر على السعودیین، وتعتبر من الظواھر السیاسیة التي تمر أحیانا على
العالم ویستطیع التغلب علیھا. في أمیركا یوجد إرھاب داخلي، وعنف محلي، وإرھاب وارد إلیھا

من الخارج"، مشیرا الى أنھ "تم لجم ھذه الظاھرة وكبحھا اعتمادا على بیئة المجتمع
وخصوصیتھ، فالإرھاب یناقض ھذه الخصوصیة كما یناقض تعالیم دیننا وتقالیدنا. شعبنا غیر

دموي، ولا یمیل إلى العنف. وإذا كانت فیھ جماعة خضعت للتضلیل فھي قلة قلیلة لا تخیف تمت
السیطرة علیھا وشطبھا، بدلیل أن من سحبوا رعایاھم رجعوا، فالبلد ینمو اقتصادیا، ومساھم

رئیسي في الاقتصاد العالمي، ومن المستحیل أن یبتعد عنھ الناس".
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